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本报讯 为进一步深化“放管服”
改革，持续优化营商环境，经开区教文
体局通过“一把手”全程亲身体验政务
服务事项办理流程，推动减环节、减材
料、减时限，助力政务服务提质增效。

10月 13日上午，经开区教文体局
党委书记、局长关希哲到区政务服务
中心一楼办事大厅，以普通工作人员
的身份在咨询辅导台、办事窗口与办
事群众面对面交流，全方位体验窗口
服务工作。

通过“陪同办”方式，关希哲首先
以一名服务专员身份仔细查看涉及教
文体局的每项审批所需材料、操作流
程、办理时限，并与企业和工作人员展

开深入交流，对教文体局审批服务事
项进行全流程体验。

“提升政务服务能力为群众提供
更加满意的服务，工作人员一定要站
在办事企业和群众角度考虑群众的
感受，主动做好服务。”在体验办理
事项过程中，关希哲多次提到这个
关键问题。他还以一名办事员的身
份，以“亲身办”的方式对现场来办
理新建网吧申请的商户进行业务受
理，体验了申请网吧行政审批全过
程，实现“边体验、边查找、边整
改”。针对体验过程中发现的不足
和薄弱环节，他明确对窗口工作人员
提出相关要求。

“工作人员要做到靠前一步，主动
提高自身基本业务能力和协调处置能
力，针对审批过程中的热点、焦点问
题，积极做好相关政策解读和答疑工
作，打通服务群众最后一公里，全力提
升群众办事过程中的信任感和满意
度。”关希哲表示，下一步，该局将研究
建立长效管理机制，做好部门协调，进
一步方便企业、市民办理相关业务，定
期汇总办件受理情况，对全局行政办
理事项进行全面梳理、分析、总结，提
前研判可能出现的审批问题，及时制
订工作方案，通过提前预判、跟踪问效
等机制，不断优化政务服务、提升服务
效能。
记者 王赛华 通讯员 郭熙熙 文/图

万人助万企 多方联动助发展
经开区纪检监察工委
纾解企业难 帮到最需处

本报讯“上一次提出的困难和问
题相关部门有没有解决到位？企业灾
后重建方面还有什么困难？”近日，经
开区党工委委员、纪检监察工委书记
赵勇带队回访企业时问道。营商环境
好不好，企业最有发言权，经开区纪检
监察工委把“访万企·解难题”作为监
督治理的一项重要举措，深入辖区企
业走访调研，围绕政策制度落实不到
位、担当不够、履职不力、“新官不理旧
账”等监督治理重点，听取企业关于优

化营商环境需要解决的突出问题和意
见建议。

“优化营商环境没有旁观者、局外
人，区纪检监察机关为全区经济社会
发展大局保驾护航责无旁贷。我们将
以‘出于公心、如同家事’的理念，以
‘有求必应、无事不扰’的作风帮助企
业解决灾后重建中遇到的新问题新情
况，不断增强企业和群众的获得感。”
区纪检监察工委相关负责人表示。
记者 王赛华 通讯员 李霁宇 任奕

经开区
创新发展 人才先行

本报讯 近日，经开区举办以“创
新发展 人才先行”为主题的“万人助
万企”人才政策专场宣讲会，区内 150
余家重点企业近300名企业代表参加。

此次专场宣讲由经开区科技人才
局、组织人事和社会保障局、经济发展
局联合组成政策宣讲团,围绕市重点产
业急需紧缺人才、市高层次人才、郑州
市创新创业团队、市青年人才和博士
后、就业见习补贴、一次性吸纳就业补
贴、职业技能补贴、社保补贴、政府贴
息贷款、以工代训、中小微企业金融服
务平台等11个方面惠企政策要点进行
了生动、详实的解读，尤其是对大家特
别关心的政策如何落地、如何申请、资
格条件等方面做了培训指导，现场发
放市、区两级人才政策宣传材料400余
份，并设置交流答疑环节。企业代表
纷纷表示，通过此次宣讲培训对市区
两级人才政策有了更加深入的了解，

为企业引进人才、用好政策提供了有
力支撑。

会议指出，人才是创新的第一资
源、发展的第一要素，没有人才优势，
就不能有创新优势、科技优势、产业优
势。会议强调，目前，经开区正处于人
才引进培育的战略机遇期，要求从事
人才工作人员和区内企业切实发挥人
才引进培育的主体责任，努力抢抓机
遇、牢牢把握机遇，抓好政策落实，真
正将“政策红利”转化为“企业红利”，
共同努力将经开区打造成为一流的人
才高地、创新中心、创业热土。

下一步，经开区将锚定“人才高地”
建设目标，深入推进“万人助万企”活
动，以更加务实有效的举措做好人才工
作，使人才引得进、留得下、发展好，努
力打造人才“近悦远来”之地，为经开区
“二次创业”提供人才和智力支撑。
记者 柴琳琳 文/图

郑州市生态环境局经开分局
“一把手”走流程，让窗口服务更有效率

本报讯 9月 29日下午，郑州市生
态环境局经开分局党组书记、局长
王彤宇来到经开区行政服务中心参与
“一把手”走流程体验活动。

王彤宇来到生态环境业务窗口
体验服务流程、感受服务态度，针
对郑州海尔有限公司提出的审批
流程、环评流程、总量替代等业务
问题进行解答和办理，详细了解企
业经营情况和面临问题困难，征求
企业对生态环境窗口审批方面的
意见建议。

体验活动结束后，王彤宇与生态
环境业务窗口工作人员交流体验感
受，表示窗口是服务企业和群众的最
前沿，代表着党和政府的形象，窗口服
务无小事，事事都牵着人心、体现冷
暖，要求窗口工作人员牢固树立为民

服务思想、查找差距不足、创新工作方
法、增强业务能力，让窗口服务更有效
率、群众办事更加便捷，真正实现“只
跑一次”目标，以窗口的优质服务来不
断优化营商环境，提升企业、群众的满
意度和获得感。

下一步，经开区生态环境分局将
继续坚持“服务企业、助力发展”的宗
旨，结合“一把手”走流程活动，由窗口
辐射到企业，持续常态化推进“万人助
万企”活动，深入开展回访和调研，听
取企业呼声需求，征询意见建议，进一
步完善助企措施，把“放管服”要求落
到实处、细处，以服务企业的实践活动
不断提高工作效率、增进沟通交流，进
一步优化营商环境，助推企业绿色高
质量发展。
记者 柴琳琳 文/图

本报讯 自“万人助万企”活动开
展以来，前程办事处党工委高度重视，
牢固树立服务企业就是服务全区工作
大局的理念，以增强服务意识、创新服
务举措、提升服务效能为主线，致力做
到“企业有呼，我有所应；企业有难，我
有所解”，实打实帮扶、心贴心服务，帮
助企业解决面临的突出问题和瓶颈制
约，提振企业发展信心、激发企业内生
动力和创新创造活力。

活动中，前程办事处相关负责人
实地走访九州通企业，了解到九州通

员工子女上学难、无公交站点员工出
行难、门口无正规车位停车难等一系
列实际困难。针对以上问题，办事处
分类整理、逐项解决。建立机制，畅通
需求渠道，通过电话、“万人助万企”微
信工作群等平台，与企业联系人建立
了一对一沟通模式。

下一步，前程办事处将继续以务
实的作风、积极的作为、靠前的服务，
推动涉企惠企政策落地见效，为企业
进一步发展壮大做出贡献。
记者 柴琳琳 通讯员 王芸

前程办事处
量身定制助企服务 聚焦“急难愁盼”

经开区教文体局
“一把手”走流程，聚焦政务服务质效提升


